

La correspondencia literaria, se dirigirá al director, calle Ramos del Manzano, núm. 42. La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plaza del Corrijo, núm. 28.

NUMERO SUELTO 5 cts.

El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN, TELÉFONO NÚM. 67.—ADMINISTRACIÓN, TELÉFONO NÚM. 68

En Salamanca, un mes. 1'25 pt
Fuera de idem, un trimestre. 4'50
Anuncios y otros insertos, precios convencionales. —No se devuelven los originales.
PAGO ANTICIPADO
NÚM. ATRASADO 10 cts.

EPOCA 2ª

Sábado 20 de Agosto de 1898

Año XIV.—Núm. 3979

HOTEL CENTRAL

de **PABLO PAYA**
Baños de Montemayor (Cáceres)

Este Hotel, está situado frente al establecimiento, á seis metros de distancia del mismo; tiene cómodas y elegantes habitaciones; una hermosa galería que da vista al jardín del balneario; coches nuevos á la estación á la llegada de todos los trenes: estas circunstancias y su esmerado servicio, hace que sea el preferido por las personas más selectas de la sociedad. El precio del pupillaje, es desde cinco pesetas, no habiendo por tal motivo, quien le haga competencia.

Para que no se confundan los viajeros, llevan los conductores de coches en las gorras como distintivo, el nombre del Hotel. 90-67

BANOS DE MONTEMAYOR

La ya tan acreditada fonda de Eloy Becedas, junto al BALNEARIO, no tiene rival. Esmerado trato y espaciosas habitaciones. También tiene excelentes carruajes á todos los trenes. 97

SE VENDE la casa de la calle del Consuelo núm. 7. Dará razón Luis Flores, Lohohambre, 23. 285

SE VENDE la casa de la calle del Consuelo, núm. 24 Tiene panera, cuadra, corral y pozo. Informará hijo de Blás Gómez, Plazuela del Peso, frutería. 287

GRIETAS EN LOS PECHOS

Se cura enseguida con el agua de SANTA AGUEDA. Como preservativo los resultados son seguros, usándola desde los cinco meses del embarazo. Precio del frasco una peseta en todas las farmacias. Depósito en la farmacia de Urbina, Plaza Mayor, 9, Salamanca. 338

FONDA DEL COMERCIO

EN **BANOS DE MONTEMAYOR**

Este acreditado establecimiento de don Fabián Hernández Rincón, ha sido objeto últimamente de importantes mejoras, que le permiten ofrecer confortable hospedaje, y harán que sea preferido por los banistas en la presente temporada. 53
Coches á todos los trenes.

RICARDO NIÑO

CIRUJANO-DENTISTA
Precios módicos.—Hotel Cuatro Estaciones principal

BONITA OCASION

Se vende un coche charret en excelentes condiciones, y un caballo con todos sus arreos por la mitad de su valor; para tratar del precio y condiciones, pueden dirigirse al taller de Bomati. También se vende una yegua normanda para tiro. 31

VENTA DE CASA

Se vende la señalada con el número 28 de la calle de San Pablo, dará razón, Felix el domador, calle de Arriba, número 8. 30-17

EL ADELANTO

es el diario de mayor circulación de la provincia

Más sobre el Pósito

Resulta de los datos que publicamos ayer, un hecho evidente y que se destaca con poderoso relieve en la historia de este desdichado asunto del Pósito de los cuatro sexmos de la tierra.

Los concejales que han formado la Comisión durante el último año económico, no conformes con el criterio seguido desde hace mucho tiempo, para el reparto de la sexta parte de beneficios producidos por los préstamos, han dado al artículo 8º del Reglamento una interpretación, tan provechosa para ellos, como perjudicial para otros, llamados por la ley á ser sus copartícipes.

Entendiendo que, donde el citado Reglamento habla de los concejales, se refiere, no al conjunto de los que forman la Comisión, sino á cada uno de ellos, se las han arreglado de manera que resulte duplicada la cantidad que han de percibir.

Así vemos que, en el último reparto, por el procedimiento antiguo, hubiera tocado á cada uno la suma de 255 pesetas y 37 céntimos, mientras que, por el novísimo, ha cobrado cada cual 510 pesetas y 55 céntimos.

Piadosamente pensando, debemos creer que no les ha movido otra cosa que el deseo de dar al Reglamento la más recta interpretación; mas, como al fin y al cabo, la superioridad nunca puso reparos al sistema de distribución que venía siguiéndose; como ha sido la sola iniciativa de la Comisión la que ha hecho la reforma, y el provecho que de ésta resulta, únicamente les alcanza á ellos, no es de extrañar que la opinión pública, de suyo suspicaz y recelosa, reciba la innovación con muestras de desagrado, y hasta la suponga inspirada en los móviles mezquinos del egoísmo.

Y es, en verdad, muy natural que así se piense fuera del Concejo, cuando, dentro de él, tan pronto como un concejal formuló sobre el caso una interpelación, faltóle tiempo al Alcalde accidental para sincerarse con su falta de intervención, y para decir muy alto que él no había cobrado nada.

Claro está que, si se tratase de algo correctísimo y no expuesto á fundadas censuras, no se hubiera dado tanta prisa para hacer aquellas manifestaciones.

Es dato por demás curioso y digno de tenerse en cuenta, que la reforma, causando perjuicio á varios, solo á sus autores reporta beneficios.

Las participaciones del Contador y Secretario no han sufrido alteración sensible, y lo mismo sucede con lo destinado á material.

La parte del Alcalde queda redu-

cida á la mitad, y los escribientes, auxiliares y porteros, que debieron repartirse 1.105 pesetas, no han cobrado entre todos más que 617.

Siempre la cuerda rompiéndose por lo más flojo.

En cambio, cada individuo de la Comisión ha doblado la cantidad que le correspondía.

Tales son los hechos, á los que bien puede aplicarse como comentario, lo dicho por el señor Síndico en la sesión del miércoles, aunque invirtiendo el orden de los términos:

«Podrá ser legal, pero no es justo ni delicado.»

En otro número seguiremos sobre el mismo tema.

L. C.

CIUDADELA DE MADRID

Agosto 19.

Alcance de noticias

Según ha dicho el presidente esta mañana al salir de Palacio, efectivamente, el Gobierno ha acordado en los últimos Consejos, las bases á que han de atenerse los comisionados españoles para acabar la paz, sujetas, como es natural, á rectificaciones y aclaraciones que sean oportunas.

El general Blanco ha cableografiado hoy, pero no dice nada que sea contestación á la consulta que el Gobierno le hizo para que propusiera la candidatura de los que habían de formar la comisión para la evacuación de Cuba.

No se ha recibido ningún telegrama de Filipinas.

En el Consejo que esta tarde se celebrará á las siete, continuará el Gobierno estudiando todo lo referente á nombramiento de comisiones para las negociaciones de paz.

Washington 19.—Se asegura que el Gobierno considera que la rendición de Manila no modifica en nada las condiciones del protocolo sobre Filipinas.

Tánger 19.—La legación italiana ha formulado una enérgica reclamación ante Mohamed Torres, exigiendo una satisfacción por el apresamiento de la barca de pesca italiana «Fiducia», hecho por los moros de la kábila de Bocoya.

En caso contrario, amenaza con adoptar medidas violentas contra el imperio.

Cotización de la Bolsa

- Interior, 56'90.
- Exterior, 64'00.
- Amortizable, 66'00.
- Cubas viejas, 70'25.
- Cubas nuevas, 54'50.
- Empréstito de Aduanas, 00'00.
- Empréstito filipino, 70'00.
- Banco, 388'00.
- Tabacos, 223'00.
- París vista, 61'60.
- Londres vista, 40'80.

El señor ministro de Fomento ha puesto esta mañana á la firma de S. M., varios decretos referentes á carreteras y á una pequeña combinación de ingenieros de caminos, con motivo de la jubilación de uno de éstos. El ministro de Ultramar no ha llevado ningún decreto de interés.

La Gaceta de la Habana ha publicado una alocución del general Blanco, diciendo

que se hubiera pacificado la isla si no hubiesen intervenido los constantes enemigos de nuestra raza, declarándonos la guerra más injusta que registra la historia.

La alocución termina así:

«El Gobierno cree que conviene la paz. Debemos secundarle, pero yo estoy incapacitado para hacerlo por mis antecedentes y mis condiciones. Antes de marcharme, aconsejo á todos la calma para salvar los intereses que habéis creado.»

En un cablegrama oficial, recibido hoy de la Habana, se dice que ha salido ya el trasatlántico «Montserrat» de Matanzas y que se dirige á la Coruña y después á Santander.

También contesta el general Blanco haciendo indicación de las personas que, á su juicio, deben componer la comisión, y parece que disiente algún tanto de los nombres propuestos por el general Correa.

En el ministerio de la Guerra se niega que sea cierto fraternicen, como dicen, los corresponsales, los oficiales marinos yanquis y españoles en Manila.

Un telegrama de Singapur asegura que la insurrección se propaga rápidamente por todo el archipiélago, habiendo habido serios combates en Paulatun, Pilar y Ponsel. Los españoles incendiaron á Piliar, matando á 500 indígenas insurrectos. Los rebeldes se reconcentrarán en Albay para cortar la retirada de los españoles de la provincia de Camarines.

En el ataque de Manila, los yanquis tuvieron 50 bajas entre muertos y heridos.

Dicen de Londres, que la carencia de dinero es la causa de aplazamiento del levantamiento carlista hasta la próxima primavera. Ha comenzado en el «Vesubius» una fuerte erupción. El gobierno de Washington ha pedido á Merrit informes de la salida de Augusti.

AGENCIA ALMODOBAR.

CRÓNICA PARISIENSE

Glorias pasadas.—Sinceridades femeninas.—La Opera de París.—Modas.

«Cuán amargos suelen ser los recuerdos!» En París, rue de Rivoli, de seis á siete de la tarde, bajo las arcadas del hotel Continental, ante la soledad triste de las Tullerías, jardín abandonado, que contrasta con el ruido de la calle, miles de extranjeros, en mails y carruajes Cook, pululan por este barrio de hoteles y pensiones de familia.

Dos enlutadas damas, envueltas en las rígidas tónicas de viuda y con su capota á lo Maria Stuart; dos damas, cuya nobleza y altivez el tiempo y las desdichas marchitaron, marchan lentamente como sugestionadas por la nostálgica visión de tiempos mejores.

A través de las negras gasas podemos descubrir dos rostros interesantes: uno, ideal de belleza durante el último imperio, otro expresión de inteligencia suprema.

Las dos damas que marchan pausadamente, son la hoy condesa de Pierrefonds, ayer de Montijo y su dama de lectura madame Le Breton: la Emperatriz Eugenia que ahora viene á París para buscar alivio á las dolencias del cuerpo y para exaltar los sufrimientos del espíritu.

Por eso marcha lentamente ante aquellas Tullerías, solar del suntuoso Palacio donde reinó por espacio de veinte años al lado de su esposo y de su hijo.

Y el sol también muere á lo lejos, entre una bruma de oro, y la multitud olvidadi-

za pasa indiferente al lado de la que fué su soberana durante veinte años, cuyo infortunio fué la desgracia de todos y cuyo desastre desapareció en medio de tantas desdichas.

En tiempos representábase en el Teatro del Odeon una obra muy antigua: *Les Sincères*.

Sus personajes, amantes de la rectitud del alma y enemigos del embuste, resaltaban en una sociedad que no gustaba de la franqueza, y se hacían odiar por su culto idólatra de la verdad desnuda.

Estos ejemplos, tomados por el dramaturgo en un mundo que ya desapareció, serían más exactos aún en las generaciones presentes.

Esos tipos no han envejecido, porque la constitución de la buena sociedad reposa precisamente sobre fórmulas y convencionalismo, artificios y mentiras.

¿Qué sucedería si nos decidiéramos a ser verdaderamente sinceros?

Por eso me parece pueril é injusta la perenne acusación que se hace á la mujer, al considerarla embustera por defecto natural ó por vicio instintivo.

Si la mujer fuera militante de la sinceridad, ¡pobres de nosotros, los hombres!

¿Qué haríais si, al deslizar en los oídos del bien amado la simple frase *me amas*, ella os respondiera con franqueza?

Si ella os dijera que no le sois indiferente, que ella está entre vuestros brazos por que vuestras insistencias la hicieron caer, que lo hace por temor al escándalo ó que desea ver en vosotros un ardiente protector; si ella os dijera eso y más, quisiera yo ver vuestra cara.

Pero la mujer finge, suspira y dice que os ama, y vosotros, felices y crédulos, gozáis la dicha del amor, cosa demasiado buena para ser dulce al corazón, aun cuando no esteis ciertos de la correspondencia.

Si sois celosos y las visitas de un amigo, demasiado asiduo y obsequioso con vuestra esposa, os molestan, vuestra mujer se lo hará entender al visitante y le finge cualquier pretexto para que se aleje y para que os conserve la misma afección amistosa.

Si sois pobre y las privaciones son vuestro régimen, la esposa se amolda á las circunstancias en el interior de la casa, y al exterior, ella sabe fingir un bienestar que no existe.

¡Pobres mujeres! Perdonémosles que finjan si saben cuando deben hacerlo.

Si la naturaleza, que nosotros creemos brutal y egoísta, no les hubiera hecho hábiles y un tanto embusteras, el matrimonio sería imposible.

Jamás podremos conocer á fondo la que amamos y no sabemos si la podríamos amar y ser felices con su amor, si conociéramos sus pequeños ó grandes defectos.

La sociedad, hecha de convenciones hipócritas y de fórmulas que son mentiras, no podría existir si la mujer no fingiera, si no fuera equilibrista.

Por lo tanto, señores filósofos, no digais nada malo contra la mentira; los hombres dejaremos de ser felices cuando tengamos la clave del intrincado problema que se llama mujer.

La Gran Opera de París goza de universal renombre, su foyer es una obra maestra y su monumental escalera no tiene comparación con ninguna del mundo entero.

Pues bien, entre los mármoles y el oro puro de aquellas inmensas galerías, existe también el oropel, si hemos de dar crédito á los críticos de arte.

Uno de los numerosos bustos decorativos de los corredores, es apócrifo; su historia es la siguiente:

Tratábase de honrar la memoria de un arquitecto del siglo diez y ocho, muy conocido por sus frecuentes viajes á Rusia.

Encomendóse su ejecución á un escultor de talento, el cual, después de haber registrado cuidadosamente los Archivos de Estampas, la Galería Nacional y el Palacio Mazarino, no pudo encontrar ningún retrato del arquitecto en cuestión.

Sin embargo, el escultor había recibido ya el dinero y devolverlo era algo duro, aun para un artista de talento.

Ni tardo ni perezoso, modeló una cabeza cualquiera, con peluca estilo de la época y, después, copió su busto en un antiguo pedazo de papel y presentó el todo á la comisión receptora.

Naturalmente, el parecido no podía ser mayor.

Y he ahí como el bronce y el mármol se burlarán de la posteridad.

La moda este año se parece al padre Coloma, solo hace pequeñeces.

Los zapatos amarillos ó encarnados ya no son de buen tono y ahora, para ir bien calzados las parisenses, llevan botas altas y de color verdoso. Por lo visto, los zapateros manejan los colores como un Carolus Durand.

Se usan mucho los sombreros de paja á la inglesa, muy sencillos y ligeros.

Para el campo se llevan las elegantes faldas cortas y corpiños descotados; pero sin exageración.

Si el descote es grande, suele llenarse el vacío que deja la falta de tela, con entredós muy transparente ó con gasa muy ligera.

Las mangas, anchas y largas, se hacen de puntilla ó de gasa.

Los saquitos de mano, llamados ridículos y que en realidad lo son, ya nadie los usa.

ANTONIO AMBROA.

Paris Agosto del 98.

Crónica local y provincial

Nuestro distinguido amigo, don Teodoro Cenizo, se encuentra más aliviado de la dolencia que en Peñaranda puso en peligro su vida.

De todas veras nos alegramos.

El día 15 del actual, á las doce de la noche, espiró el plazo concedido para la presentación de solicitudes, pidiendo ingreso en el cuerpo de correos.

El número de solicitudes presentadas, asciende á 1.300, y las plazas son escasamente 200.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro buen amigo don Fernando Fernández de Córdoba, Marqués del Vado, que pasará al lado de su familia una larga temporada.

La Gaceta publica todos los días una larga lista, que contiene la relación de las bajas ocurridas en el ejército de operaciones de la Isla de Cuba en las fechas y lugares que se expresan.

Nada tan elocuente como las cifras ni que necesite menos comentarios.

Las listas correspondientes á las Gacetas de los diez primeros días del mes corriente, aparecen llenas de nombres de soldados fallecidos en Julio de 1897, cuando más impulso se había dado, según algunos decían, á la acción militar.

Estas cifras son en extremo significativas.

Deducida la proporcionalidad, resulta que en el campo de batalla, murió el 2'18 por 100 de las bajas ocurridas; que falleció á consecuencia de las heridas el 1'10 por 100; que el vomito ocasionó el 48'98 por 100 de las bajas, y que á consecuencia de enfermedades comunes—la anemia, por ejemplo—murió el 46'74 por 100.

De modo que las bajas por acción de guerra no llegaron al 4 por 100, y las ocurridas por enfermedades alcanzan la etarradora cifra de cerca del 96 por 100.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo don José Rodríguez Brunet, candidato á la Diputación provincial por el distrito de Béjar Sequeros.

Estamos á 20 de Agosto y todavía no sólo no se han repartido los programas de las fiestas de la feria, sino que ni aún ha sido presentado el programa de festejos al Ayuntamiento para su aprobación, como se hace todos los años.

Lecciones de las asignaturas de segunda enseñanza, correspondientes á la sección de Ciencias; repasos para el grado de Bachiller y preparación para carreras especiales, por don Luís Caballero Noguero, licenciado en Ciencias y Director de EL ADELANTO. Plazuela del Peso, 6, 2º.

Ha sido nombrado profesor de la sección de Ciencias del Colegio de 2ª enseñanza de Vitigudino, don Luís Hernández Galán, ilustrado profesor durante seis cursos del suprimido Colegio de Alba de Tórmes.

Felicitemos al señor Galán, así como al celoso Director del Colegio de Vitigudino, don José Cruz, por tan acertado nombramiento.

Suplicamos al señor Gobernador civil ordene á sus subordinados la mayor vigilancia respecto á ciertas prógimas que pululan por nuestra ciudad en número considerable, paseando su cinismo por los sitios más públicos y á las horas en que más concurridos se hallan.

La plaga aumenta y hora es ya de atajar sus consecuencias.

Ayer tarde fué detenido y conducido á la prevención por los agentes municipales, un sugeto que se dedica á la mendicidad y que insultó á los guardias al pretender éstos detenerlo para averiguar el paradero de un pan que había desaparecido de un carro próximo al sitio en el que el mendigo se hallaba.

Se nos ha dicho que el Alcalde primero, señor Pérez de las Mozas, no sólo no ha cobrado de los intereses del Pósito la cantidad que le han asignado en el reparto, sino que está dispuesto á no cobrarla.

M. LUDENA

Cirujano-dentista

de la Facultad de Medicina de Madrid

Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras artificiales. Precios módicos. Rúa, núm. 33 257

Con objeto de asistir á la boda de su sobrina la señorita Irene Oliva, llegaron anoche los senadores don José y don Jerónimo Rodríguez Yagüe.

Se ha remitido por el Gobierno á las autoridades militares de toda España e islas adyacentes, una circular para que se permita toda clase de reuniones, siempre que sean con motivo de las elecciones.

Tribunales

Hoy se ha visto ante esta Audiencia, el juicio oral y público procedente del Juzgado de instrucción de Ciudad Rodrigo, seguido contra la procesada Joaquina Vicente, por el delito de hurto.

Fué ponente el magistrado señor Junquera, abogado defensor el señor Marcos y procurador el señor Sánchez.

También se vió ayer el juicio oral y público motivado por la causa procedente del Juzgado de instrucción de Peñaranda, seguido de oficio entre partes, de una el Ministerio fiscal y de otra el procurador señor Rodríguez, en nombre del procesado Antonio Zurro, por el delito de hurto.

Fué ponente el teniente fiscal señor Aparicio, y abogado defensor el señor Cáceres.

Los Preferidos

Entre todas las preparaciones ferruginosas, las *Pildoras* y el *Jarabe de Blancard* son las más eficaces contra la Anemia, Colores pálidos, Pobreza de sangre, Linfatismo, Escrófula, etc.; por eso éstos son los preparados preferidos por los médicos, quienes los recetan siempre.

Pero este mismo éxito ha hecho nacer mil imitaciones y falsificaciones; por lo cual hace falta que el enfermo sepa que, para tener la seguridad de tomar los verdaderos, debe exigir la firma de Blancard, las señas 40, rue de Bonaparte, París, y el sello de garantía.

Tomando estas precauciones, el tratamiento continuado de un modo regular será siempre eficaz.

Es vergonzosa la libertad de que disfrutan, á ciencia y paciencia de los agentes de la autoridad, las vendedoras del Corrillo.

No se pasa día sin que entre ellas ocurran varios escándalos, matizados con las palabras más expresivas y desvergonzadas de nuestro idioma.

Los municipales procuran cumplir con su deber, pero sus buenos deseos se estrellan ante la seguridad que las vendedoras tienen de que, por padrinzagos más altos, no han de sufrir daño alguno en sus intereses, por sus expansiones.

Y á tal extremo van llevando éstas, que no será difícil, de continuar las cosas como hasta aquí, que los vecinos de sitio tan céntrico tengan que tener constantemente cerrados sus balcones, para no escuchar lo que no deben.

Y eso honrará por igual á Salamanca y á nuestros ediles.

Se nota en el presente año, que son bastante menos las familias que han salido á veranear con relación á años anteriores.

Nuestro corresponsal en Ciudad Rodrigo nos participa que, la pertinaz sequía está perjudicando notablemente á los viñedos, melonares y campos de patatas de aquella región, que aparecen agostados.

También nos dice que para la próxima feria que en aquella ciudad ha de verificarse á fin de este mes, hácese bastantes preparativos, esperándose que se encuentre bastante animada.

Café-Restaurant

DEL

SUIZO

PLATOS DEL DIA

- Huevos al plato. Menestra de legumbres. Ternera á la primavera. Solomillo con champignon. Riñones salteados. Merluza frita. Chuletas empanadas. Entrecots con guisantes. Bisteks á la flisién. Filetes á lo Alfonso. Pollo asado. Espárragos á la vinagreta. Lengua á la escarlata. Jamón en dulce. Postres Variados.

Las elecciones para diputados provinciales, serán convocadas con fecha de hoy por los respectivos gobernadores, y se celebrarán el día 11 de Septiembre próximo.

La comisión general permanente de exposiciones ha remitido al Gobierno civil las solicitudes que deberán suscribir los industriales y agricultores que deseen concurrir á la exposición universal de París de 1900, para la admisión provisional de sus fabricaciones ó productos.

La Gaceta publica la Real orden convocando á oposiciones para cubrir 16 plazas de médicos-alumnos de la Academia de Sanidad Militar.

Se admitirán solicitudes hasta el 3 del próximo Octubre y los ejercicios comenzarán en Madrid el 5 del mismo mes, en los locales de costumbre.

Un carretero de Barbadillo fué detenido ayer mañana por desobediencia y amenazas á los municipales.

Se le impuso la multa de diez pesetas.

Sin embargo de faltar menos de un mes para las elecciones de diputados provinciales, se nota muy poco ó ningún movimiento en los distritos donde ha de verificarse la lucha.

Desde hace dos días disfrutamos de una temperatura bastante agradable, en relación con los grandísimos calores que hemos sufrido todo el mes.

CAFE SUIZO

Concierto para hoy Sábado 20 de Agosto de 1898

por los señores Soler, Rodríguez (J. y M.) y Mesquita

- 1º Zampa, sinfonía. . . HEROLD. 2º Marcha de Antorchas número 3. . . MEYERBEER. 3º Fantasia de la Dolores. BRETÓN. 4º La Mascotta. AUDRÁN. 5º Valses. VEHLER.

A las nueve y media.

Según nuestras noticias, las compañías de ferrocarril portuguesas establecerán trenes á precios reducidos, que salgan de Lisboa y Oporto el 9 de Septiembre y regresen el 13 por la noche.

Hemos oido asegurar que el día 1º de Septiembre próximo, si sus dolencias se lo permiten, se encargará del despacho de la Alcaldía, don Antonio A. Pérez de las Mozas.

Lo celebraremos.

EL ENTIERRO DE UNA HUNGARA

En la colonia de húngaros que acampa en el Prado de San Sebastián, de Sevilla, ha fallecido una mujer de las más consideradas en la tribu, no sólo por su posición en ella, sino por su típica belleza.

Llamábase Zinka y vivía en una de las más cómodas y espaciosas tiendas del improvisado campamento, en compañía de su esposo, sus hijos y otros parientes.

Su entierro ha dado lugar á ceremonias que por lo curiosas han acudido á presentarse muchas personas de esta población.

El cadáver, adornado vistosamente con telas de vivos colores y collares de monedillas de oro y plata, empezó por colocarse bajo un doselete formado de mantones de Manila, en una especie de túmulo cubierto de ricos paños.

Sobre el cuerpo se tendió una gasa blanca, en cuyo centro se destacaba una cruz amarilla.

En torno del túmulo se encendieron dos enormes cirios, y colocándose en círculo la familia y los individuos de la tribu, comenzaron á entonar fúnebres salmodias.

Tras esto se colocó el cadáver en un lujoso ataúd, por cierto construido con arreglo al modelo con que se hizo el que sirvió para dar sepultura al *Espartero*, y sobre él se colocaron los atributos de la religión católica, á que la húngara pertenecía.

Por eso el sepelio se ha hecho con arreglo al ceremonial romano.

El féretro, tomado en hombros por cuatro hombres de la tribu, fué colocado en una soberbia carroza, tirada por cuatro caballos engualdrapados y empenachados de negro.

Detrás, y formando la comitiva, iban hasta 50 húngaros, todos con las cabezas descubiertas y dejando el puesto de honor al jefe de la tribu y al viudo, que llevaba de la mano á dos de sus hijos.

Cerrando el cortejo iba una música entonando una marcha fúnebre.

Al llegar al cementerio, era tal la aglomeración de gente que se había llegado á agolpar en torno del cadáver, que se hacía de todo punto imposible darle sepultura.

Esto obligó al presidente del cortejo á usar fórmulas poco acostumbradas en esta clase de ceremonias, pues el modo que tuvo de abrir paso á los que á hombros conducían el féretro, fué despejar la multitud amenazándola con un revólver.

Dícese que la hermosa húngara ha muerto á consecuencia de una tuberculosis que venía padeciendo hace ocho meses.

No hace mucho su marido la acompañó á Madrid, visitando á los más afamados especialistas en las afecciones al pecho, á los que, por lo visto sin resultado, ofrecía respetables sumas si conseguían la curación de la paciente.

NOTICIAS VARIAS

Los periódicos rusos se han ocupado de las mujeres notables que en dicho imperio fuman con delicia, y esto ha bastado para que el tema sea objeto del examen de otros colegas extranjeros que prosiguen sus investigaciones.

Ultimamente la Emperatriz de Rusia ha expresado el deseo á las damas de su corte de que se abstengan de fumar, por más que la Emperatriz viuda, las grandes duquesas y otras muchas damas linajudas, profesen ciega adoración al cigarrillo. que se le presta igualmente en otras cortes de Europa. Contentémonos con citar á la Emperatriz de Austria, la condesa de París, la Reina de Portugal, la de Rumania y otras muchas, sentadas ó próximas á los tronos regios ó imperiales.

Esta moda invadió de Rusia á otras cortes, atribuyéndose su propaganda en Francia, durante el segundo imperio, á la Emperatriz Eugenia, cuyo séquito femenino fumaba cigarrillos, si bien la graciosa soberana lo efectuaba con singular discreción. Tanto ésta, como el Emperador Napoleón III, tenían marcado apego á los cigarrillos, que se habían humedecido antes en infusiones de te.

Mr. Lendet, al disculparse de este vicio femenino, exclama con dañina intención: "Si las mujeres no tuvieran más vicio que el fumar, estaríamos próximos á la conquista del ideal de la perfección."

El *Noticiero Universal*, de Barcelona, da cuenta de un hecho que indica la credulidad de ciertas personas hasta en lo más inverosímil.

Alguien, que no debía ser persona de grandes cavilaciones, inventó hace poco una historia.

Un gato se encaramó un día á uno de los árboles del Paseo de Gracia, frente, al Casino Español, y cometió la crueldad de comerse á cuatro gorrioncillos de cría que eran objeto en un nido de los cuidados paternales.

La madre de los infelices pájaros no pudo defender la vida de sus hijuelos, pero ju-

ró odio á muerte al invasor de su tranquilo hogar, y desde aquel día, siempre que el gato sale al paseo de Gracia, el pájaro hembra, que desde el lugar del crimen le acecha, se lanza sobre el autor de sus desdichas y le acomete á picotazos hasta hacerle huir.

Un compacto número de curiosos se pasa todos los días horas y horas bajo el árbol esperando presenciar la lucha, que como es consiguiente no llega nunca.

A pesar de lo cual, siguen creyéndolo como artículo de fé.

TELEGRAMAS

El lio de Manila

Madrid 20.—Despachos recibidos de Washington manifiestan que, al intimar Dewey á los defensores de Manila la rendición en el plazo de 48 horas, Augusti mostróse dispuesto á entregar la ciudad.

Opusieron á su resolución los defensores de las líneas exteriores, y especialmente el general Rizo, que manifestó resistiría hasta el último extremo.

En vista de la negativa de sus subordinados, Augusti resignó el mando, embarcándose á bordo del vapor alemán, que lo condujo á Hong-Kong.

Inmediatamente comenzó el bombardeo de la capital por la escuadra yanqui, y convencido el general Jáudenes, en el que había recaído el mando supremo, de la imposibilidad de defenderse, izó la bandera de parlamento, capitulando en la forma que ya se conoce.

Consejo de ministros

Madrid 20.—En el celebrado ayer tarde nombráronse los comisionados que, en nombre de España, han de intervenir en cuanto á la evacuación de Cuba por el ejército español se refiere.

Dicha comisión la formarán: el general Parrado como presidente, y Marino Santero (?), y el ministro insular señor Montoro, como vocales.

Todos ellos han sido propuestos por el general Blanco.

La comisión de Puerto Rico se nombrará hoy, no habiéndolo sido ya, por no haber contestado el general Macías á la consulta que se le ha hecho.

Dáse como seguro que de ella formará parte Vallarino.

Reunión de cortes

Madrid 20.—El ministro de Marina señor Auñón, ha manifestado que es cierto que el gobierno ha resuelto que las Cortes se reúnan en el próximo mes de Septiembre, pero sin que hasta ahora, se haya precisado la fecha.

Tan pronto como los cuerpos legislativos autoricen al gobierno para hacer la paz, se suspenderán otra vez sus sesiones.

Bajas de valores

Madrid 20.—Algunas falsedades que ayer circularon en la bolsa de París relacionadas con la situación de España, hábilmente explotadas por los bajistas, produjeron una gran depreciación en nuestros valores que bajaron más de cuatro enteros en pocas horas.

A buena hora

Madrid 20.—El periódico parisién *«Le Temps»*, aconseja á los diplomáticos franceses procuren evitar los celos de los yanquis contra Francia.

Se refiere tal consejo al recuerdo exhumado ahora por la prensa americana, respecto á una coalición europea que Hanoteaux pretendió formar contra los Estados Unidos, y que no se llevó á cabo por la oposición de Inglaterra.

Lo que dice Blanco

Madrid 20.—Se ha recibido un despacho del general Blanco, en el que manifiesta que la penosa impresión producida en los ánimos de los españoles por la firma del protocolo, va desapareciendo.

Espera que el ejército y los peninsulares residentes en la gran Antilla, comprenderán los altos deberes que la actual situación les impone y los cumplirán en absoluto.

Ampliación del Consejo

Madrid 20.—Además de los asuntos anteriormente telegrafados los ministros estudiaron las instrucciones que han de darse á los comisionados españoles de Cuba y Puerto Rico.

¿Será cierto?

Madrid 20.—Es probable que se acuerde la no reelección de los diputados provinciales.

Acordóse que las Cámaras funcionen el menor tiempo posible, verificándose su clausura dentro del mes de Septiembre.

Dióse lectura á despachos de Blanco y Manterola, en los que ambos manifiestan su resolución de regresar á España antes de que las tropas españolas evacúen la ciudad de la Habana.

Motín en Puerto Rico

Madrid 20.—Cablegramas oficiales de Puerto Rico, dan cuenta de que el vecindario de Ciales se amotinó contra los españoles, los cuales tuvieron que hacer uso de las armas para restablecer el orden.

En la refriega perecieron 38 amotinados.

¡Infelices!

Madrid 20.—La situación de las tropas españolas que capitularon en Santiago, empeora de día en día. Créese, por el incremento que entre ellas han tomado las enfermedades, que antes de ser repatriadas, perecerá la tercera parte de su total.

AGENCIA ALMODOBAR.

Boletín religioso

CULTOS PARA MAÑANA 21 DE AGOSTO

Stos. Joaquín, Anastasio y Fidel. *Catedral*.—A las nueve y media misa solemne. No hay homilía.

Hermanitas de los pobres.—Por la tarde estación, cánticos y reserva.

Clerecía.—Misas rezadas desde las cinco. *Adorávices*.—A las nueve y media misa rezada. Por la tarde, á las seis, estación, trisagio, meditación, cánticos y reserva.

Iglesia conventual de la Magdalena.—(Padres Carmelitas).—Misas rezadas desde las cinco. A las nueve y media misa solemne. Todos los días, de siete á ocho de la tarde, se expondrá á los fieles á la Virgen del Carmen.

Capilla de las Hijas de Jesús.—Todos los días exposición menor de S. D. M. Estará abierta la capilla al público desde las doce á las tres de la tarde.

Parroquia del Carmen.—Prosigue la novena anunciada.

Iglesia conventual de San Esteban.—Tercer domingo de mes. Misas rezadas desde las cinco. A las seis y media comunión general para la V. O. T. A las nueve y media misa solemne conventual. Por la tarde, á las cinco y media, exposición de Su Divina Majestad, rosario, sermón y procesión del Santísimo.

Siervas de María (San Millán).—Fiesta á la Asunción de Nuestra Señora. Por la mañana, á las diez, misa solemne con Su Divina Majestad manifiesto y sermón que pedricará el R. P. Fr. Simón de la Cruz, Carmelita descalzo. S. D. M. estará de manifiesto todo el día hasta las seis de la tarde en que se reservará.

TRASLADO

El antiguo establecimiento de muebles de Manuel Ortega, titulado el *Madriño*, establecido en la calle de Zamora número 15, frente al Colegio de las Jesuitas se ha trasladado á la plaza de San Juan de Barbalos número 2, donde estaban los obradores de construcción. 20

ATENEEO SALMANTINO

Colegio de 1ª y 2ª enseñanza

DE

DON MANUEL DURÁN

AÑO VIGÉSIMO CUARTO

Plaza de Colón, núm. 1

Salamanca

Escuela de párvulos y elemental. Escuela superior. Estudios completos de segunda enseñanza.

Queda abierta la matrícula para el curso académico de 1898 á 99. 42-2

Importantísimo

á los industriales todos, pobres y ricos. ¿Queréis alcanzar pronto y honradamente fortuna y crédito?

Adquirir EL TALISMAN, que se remite por correo, enviando dos pesetas en sellos de correos de á 15 céntimos de peseta ó letra de fácil cobro á don J. B. CLARA.

Calle de la Universidad, 35 y 37

BARCELONA

30-2

CARDENA

SILLERO Y GUARNICIONERO

15, San Pablo, 15

Gran surtido en monturas y bridas de todas clases y formas, espuelas y bocados, guarniciones para toda clase de carruajes, efectos para la limpieza de carruajes y caballos, artículos de viaje y caza, hay maletas desde 3 pesetas, alpargatas lona superiores para campo. Inmenso surtido en fustas para coches y látigos de todas clases.

Antigua y acreditada casa

15, San Pablo, 15

104-2

¡ALTO Y FIJARSE!

GRAN REBAJA DE PRECIOS

En la Almoneda de muebles usados, de Calzada, se acaban de recibir gran remesa de muebles, procedentes de una testamentaria de Madrid; lo que pone en conocimiento de su numerosa clientela, la que encontrará silleras, espejos, lavabos, chinos y librerías, armarios de luna, entredores, mesas de comedor y la mar de objetos; buena cama de hierro con colchón de muelle, hermosa mesa de comedor para doce cubiertos.

No dejar de visitar ésta casa, y os venceréis de la baratura de los muebles que anuncia. Esta casa compra y cambia toda clase de muebles usados.

Se venden arpilleras muy baratas.

41, Doctor Riesco, 41, (antes Toro)

1

LA MARITIMA SANTURCE

Baños de agua de mar en casa, con sales y algas procedentes del Cantábrico. Estas sales contienen los principios activos del agua de donde fueron extraídas, especialmente los yoduros alcalinos, á los que deben su acción terapéutica las aguas del mar.

Se expenden en paquetes de un kilo, al precio de tres reales uno. Cada paquete lleva en su interior las sales y algas para un baño ordinario.

Único depósito en esta provincia, *Druguería de don Ignacio Santiago Fuentes*, Corriño, 22, Salamanca. 40-a-26

AMA DE CRIA

Se desea para casa de los padres. Dirigirse á Herrera y Diego, Afueras de la Puerta de San Pablo. 15

SASTRERIA

DE

Agustín Cea Lorenzo

Calle de Zamora, número 2,

Salamanca

Esta casa se recomienda por la calidad de sus géneros y buen corte. Se han recibido las novedades para invierno, trajes desde 50 á 100 pesetas.

Surtido completo en gabanes, armures, estambres, vicuñas, pantalonería, capas, etcétera. Garantizo cuantos encargos me confien. 11

Salamanca.—Imp. de Núñez.

Precios económicos

Precios económicos

SECCION DE ANUNCIOS

ITINERARIO

de los trenes que circulan por las líneas que pasan por Salamanca

Línea de Salamanca a la Frontera Portuguesa
Tren mixto, núm. 5
 Sale de Salamanca para Fregeneda y Fuentes de Oñoro, a las 4'10 tarde.
Tren mixto, núm. 6
 Llega de Fregeneda y Fuentes de Oñoro, a las 10'44 mañana.

Línea del Oeste
Tren correo, número 102
 Plasencia, salida, 3'27 mañana.
 Béjar, llegada, 6'30 mañana; salida, 6'45 idem.
 Salamanca, llegada, 9'31 mañana.
Tren correo, número 101
 Astorga, salida, 9'10 mañana.
 Benavente, llegada, 11'04 mañana; salida, 11'19 idem.
 Zamora, llegada, 1'01 tarde; salida, 1'41 idem.
 Salamanca, llegada, 4'23 tarde. salida, 5'03 idem.
 Béjar, llegada, 8'16 noche; salida, 8'41 idem.
 Plasencia, llegada, 11'58 noche.
Tren mixto, núm. 114
 Llega a Salamanca, de Béjar, a las 9'45 noche.
Tren mixto, núm. 112
 Sale para Astorga a las 10'10 mañana.

Tren mixto, núm. 111
 Llega de Astorga a las 4'30 mañana.
 Sale para Plasencia a las 5'03 de la mañana.

Líneas combinadas de Medina y Frontera Portuguesa
Tren número 2 correo
 Llega de Portugal a las 9'53 noche.
 Sale para Medina a las 10'8 id.

Tren núm. 1 correo
 Llega de Medina a las 4'49 mañana.
 Sale para Portugal a las 5'5 id.

Tren número 12 sud-expreso
MÉRCOLES Y SÁBADOS
 Llega de Portugal a las 8'50 mañana.
 Sale para Medina y París a las 8'58 id.

Tren número 11 sud-expreso
JUEVES Y DOMINGOS
 Llega de París y Medina a las 8'39 de la noche.
 Sale para Portugal a las 8'45 id.

Línea de Peñaranda
Tren mixto, núm. 8
 Llega de Peñaranda, a las 9'42 mañana.
 Sale para Peñaranda, a las 5'30 tarde.

Línea de Medina-Salamanca
Tren mixto, núm. 3
 Llega de Medina a las 8'19 mañana.
Tren núm. 4 mixto
 Sale para Medina a las 4'55 tarde.

FUNERARIA DE MANUEL RODRIGUEZ

SALAMANCA CORRILLO 28

Este antiguo establecimiento posee un servicio tanto en carruajes, como de personal, superior a las demás funerarias. Los precios son tan económicos, que recomendamos a todos los que tengan necesidad de ellos, no hagan encargos a ninguna funeraria sin ver antes las tarifas de nuestro establecimiento.

Probado científicamente hasta la evidencia lo perjudicial que es a la higiene el llevar los cadáveres en hombros, hemos establecido un servicio de carruajes sumamente barato, cuyo coste será el de

DIEZ PESETAS

Tenemos también elegantes **Andas Imperiales** que se facilitarán gratis a los que compren la caja en nuestro establecimiento.

AVISO IMPORTANTE

Los dependientes de esta casa no se presentan nunca en aquellas donde ocurra alguna defunción, sino son avisados previamente, y como el servicio es permanente día y noche, a cualquiera hora pueden avisar a la Plazuela del Corriño, 28, Funeraria de Manuel Rodríguez, en inteligencia que los que nos honren con sus encargos han de quedar satisfechos, lo mismo del servicio que de lo económico de los precios, cosas ambas que tiene sobradamente acreditadas esta casa en los 20 años que cuenta de vida.

ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION

para señoras

bajo la advocación del

Nuestra Señora del Pilar

Método con Real privilegio

dirigida por la inventora

doña María Ibero de Flores

Este sistema de enseñanza es el más sencillo que hasta la fecha se ha conocido con claras y sencillas explicaciones por medio de reglas fijas sin necesidad de patrones de los períodos de moda para toda clase de prendas, para señoras como para niños y ropa interior para caballeros.

En vista de que varias señoras desean aprender, y por las ocupaciones de sus casas no pueden asistir a esta Academia, he decidido dar horas de clase a domicilio se- cundada por prácticas y distinguidas profesoras para las lecciones a domicilio.

Clase especial para la carrera de profesora. Clase diaria a excepción los de Jueves por la tarde. También se admiten internas.

Horas de clase, de nueve a doce de la mañana, y por la tarde, de tres a seis.

La entrada, por la escalerilla de San Martín.

Plaza Mayor, n.º 27, 2.º 89

EL TRASLADO

DEL TEMPLETE DE LA PLAZA A LA ALAMEDILLA ES UN HECHO

También lo es que la fábrica de jabones **LA TRINIDAD**, vende más barato que los mismos yanquis y que no tienen rival las pastillas de olor que regala a sus clientes para suavizar el cutis y tener la piel fina.